

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 126 (2005)
Heft: 11-12

Rubrik: Apimondia ; La question du mois

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Reflets d'Apimondia 2005



Je vous fais part ici de mes impressions personnelles sur l'organisation du congrès apicole à Dublin en Irlande. Je ne parlerai pas des débats au sein du comité exécutif toujours présidé par M. Jørgensen qui maîtrise parfaitement les débats et que vous pouvez consulter sur le site internet. Les délégués avaient principalement à se prononcer sur l'organisation du congrès en 2009. 7 pays se disputaient la candidature. Après le premier tour de scrutin, l'Autriche suivi par la France recueillaient le plus de voix, puis venait l'Argentine. Au 2^e tour la France qui présentait la ville de Montpellier recueillait la majorité des voix et ainsi devenait ville organisatrice du congrès 2009. 2007 ayant été accordé à l'Australie il y a 2 ans en Slovénie.

Lors du congrès 2003 en Slovénie, l'Irlande avait fait une publicité et une propagande intenses afin d'attirer le maximum de personnes ce qui laissait penser à un accueil et une organisation parfaites de ce congrès. Hélas bien des détails négatifs allaient faire que ce congrès ne restera pas des plus réussi. Mis à part l'exposition du matériel et des produits apicoles pour lesquels les exposants rivalisent d'ingéniosité pour la présentation. (Voir photos)

L'accueil et les organisations annexes laissaient beaucoup à désirer. Exemple: beaucoup de délégués inscrits depuis plusieurs mois, n'avaient pas les documents préparés voir incomplets et les soirées récréatives carrément de mauvais goût ou inaccessibles, je passe sur les détails. Il était également extrêmement difficile de se faire comprendre dans une autre langue que l'anglais. Dans un autre contexte, le programme scientifique; plus de 200 conférences étaient au programme mais seul une quarantaine ont été traduites et pas toujours les plus intéressantes.



Par chance Dublin est une ville très accueillante, les magnifiques parcs fleuris avec des gazons bien tondus, les superbes zones piétonnes grouillantes d'une population jeune, les transports publics avec des bus de 2 étages qui se faufilent dans une circulation dense ne nous laissent pas indifférents.

La visite technique du dernier jour nous a permis de visiter quelques colonies d'abeilles. Sur les planches de vol, des abeilles de toutes les couleurs, méliféra, ligustica et buckfast cohabitaient.

Puis le tour nous emmène jusqu'au nord du pays. La côte est d'une très grande beauté et les rochers nés d'éruptions volcaniques sont à voir absolument. Bref, un voyage dans un pays qu'il vaut la peine de visiter même sans assister à un congrès.

**Pour la FSSA
W. Schneeberger**

La question du mois

Quels besoins en pollen pour une ruche ? Combien de réserve de pollen faut-il à une colonie pour l'hiver ? Trappes à pollen : quels modèles, comment les construire, les utiliser, à quel moment, combien de temps ? Comment prélever et conserver le pollen ? Comment l'utiliser pour nous-même ?

Toutes ces questions, émanent de M^{me} Silvia Favre, d'Aubonne. Je ne possède pas les réponses, je sais que le pollen qui est emmagasiné dans les cadres n'est pas récupérable pour nous. Je fais donc appel aux spécialistes en la matière, s.v.p. partagez vos connaissances et faites profiter les collègues de vos expériences.

Votre butineuse vous remercie d'avance pour vos réponses.